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Con varias promesas bajo el
brazo Schiaretti visitó Etruria
En la ocasión se observó
el avance de las obras de
reasfaltado de la Ruta 4 e
hizo entrega de planos
“Vida Digna” y “Lo Ten-
go”.
A su vez, se volvió a pro-
meter el asfaltado de la
Ruta N° 4 entre Villa María
y La Carlota.
A esto se suma el aporte
de 4.300.000 dentro de los
próximos cuatro años para
la construcción de cordón
cuneta, asfalto y/o redes
domiciliarias.

Bell Ville: Municipio y alumnos detrás de
un proyecto modelo en educación vial



◘ El “Cicloturismo” es
una disciplina deportiva
y recreativa que ha ido
ganando importancia en
la zona, en tal sentido
tuvo lugar el pasado 28
de agosto en Laborde,
el tercer encuentro de
la especialidad.
En la oportunidad hubo distintas modalidades,  20 y 50 ki-
lómetros en caminos rurales;  45 y 85 kilómetros en ruta;
grupos familiares y por localidades.
El cicloturismo es una alternativa de ocio deportivo no
competitivo. Es decir, turismo y ejercicio encima de una bi-
cicleta que permite explorar diferentes rutas y lugares que
se van encontrando al paso.
Se trata de una actividad turística diferente que se puede
realizar en pareja, con un grupo o en solitario y que acerca
a los ciclistas de manera directa a la gente, los paisajes y
la cultura de los lugares. Permite adentrarse en los pueblos
y ciudades por rutas alternativas y a la velocidad adecuada,
contemplando el paisaje con atención y con una vista pri-
vilegiada de 360º.
Lo esencial es divertirse, explorar sin prisa y disfrutar de
cada pedaleada que se da en bicicleta.
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LEgiSLATiVA

La Comisión de Depor-
tes de la Cámara de Di-

putados de la Nación apro-
bó el dictamen del proyecto
que declara a la localidad
cordobesa de Bell Ville
como Capital Nacional de
la pelota de Fútbol.
Durante la reunión estuvo
el autor del proyecto, el di-
putado Andrés Guzmán,
acompañado por el concejal
Gonzalo Pedano y el titular
de la Cámara Argentina de
Fabricantes de Balones De-
portivos (Cafaba), Jesús Ra-
món Cairo.
La iniciativa incluye distintos
elementos que le imprimen
una riqueza especial. Por

un lado, la importancia cul-
tural que significa el fútbol
para nuestro país se crista-
liza como una marca identi-
taria en esta localidad, ya
que es allí donde se inventó
la "pelota sin tiento", tal como
la conocemos hoy en día y
es utilizada alrededor de
todo el planeta.
Por otro lado, actualmente
dicha localidad concentra la
presencia de trece empresas
fabricantes de balones de
distintos deportes, de los
cuales muchas ligas regio-
nales y del país emplean
para practicarlos. Con lo
cual, este reconocimiento
también cumple un rol de

promoción de la industria lo-
cal que, además de generar
valor agregado para nuestra
economía, genera puestos
de trabajo para nuestra co-
munidad.
“Quiero agradecer también
a todos los diputados y di-
putadas que conforman la
comisión de Deportes por
haber dado lugar a este pro-
yecto. Y especialmente a los
legisladores de Córdoba que,
dejando de lado las diferen-
cias partidarias, acompaña-
ron esta iniciativa en favor
de la provincia: Agustín Ca-
lleri, Héctor Baldassi, Pedro
Pretto, y Soledad Carrizo”,
señaló Guzmán.

Laborde: El cicloturismo sigue 
cosechando adeptos

Bell Ville a punto de ser declarada
Capital Nacional de la pelota de Fútbol
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Se puso en marcha el plan “Más leche, Más proteínas”

BELL ViLLE

Municipio y alumnos detrás de un
proyecto modelo en educación vial
Docentes y alumnos

de 1° grado Turno
Tarde (C y D) de la Es-
cuela Arturo Matterson y
personal de la Dirección
de Convivencia Ciudada-
na, elaboraron un pro-
yecto modelo de Educa-
ción Vial el cual intentará
ser replicado en otros
puntos de la provincia y
el país.
Los 37 niños participantes
del programa de trabajo, lo
hicieron mediante encues-
tas a conductores y peato-

nes, charlas y visitas con
los propios agentes de trán-
sito, además de repartir fo-
lletería en distintos puntos
de la vía pública.
La actitud de los alumnos
mereció cálidas felicitacio-
nes del intendente Munici-
pal, Carlos Briner, quien
elogió la iniciativa.
El proyecto incluyó el ob-
sequio de cascos a algunos
padres que no poseían ese
elemento protector y pese
a contar solo con motoci-
cleta como único medio de

transporte para concurrir al
trabajo.
El próximo 19 de septiem-
bre el trabajo sobre edu-
cación vial, denominado
por los propios niños como
“no seas cabeza dura, usá
casco”, será presentado en
una Feria de Ciencias y a
la vez será llevado a otras
escuelas del medio.
Desde la Municipalidad, se
agradece a todas las per-
sonas, comercios e institu-
ciones que colaboraron en
la realización del proyecto.

◘ El Ministerio de Desarrollo Social puso en marcha la en-
trega de las partidas de leche en el marco del programa
“Más Leche, Más proteínas”. La iniciativa contempla
entrega de leche fortificada y entera, con el objetivo de ga-
rantizar la calidad nutricional.
Existen dos patrones distintos de entrega, para los niños de 0

a 3, la leche será la maternizada, mientras que los de 4 a 11
años, recibirán la leche fortificada. Aquellos niños que tengan
de 0 a 6 meses de vida, recibirán una caja de leche, ya que
aún poseen la lactancia materna y aquellos niños de 7 a 12
meses contarán con dos cajas cada uno. 
En nuestra zona los municipios serán los encargado de retirar

y distribuir las partidas de leche.



◘ La Municipalidad de Monte Buey firmó un convenio
con la Agencia Nacional de Seguridad Vial, dependiente
del Ministerio de Transporte de la Nación y avanza en la
ejecución de obras en el marco del plan de Seguridad
Vial. 
En este contexto, colocaron tachas reflectivas en los reductores
de velocidad del Paseo del Encuentro, y en los ubicados en
las esquinas de Maipú y Jorge Sapene, y Bartolomé Mitre y
General Paz. 
Estos instrumentos tienen una superficie retroreflectiva que
refleja la luz de las luces de los autos, haciéndolas visibles a
los conductores en la oscuridad, pudiendo ser fácilmente de-
tectadas, aún en condiciones lluviosas. 
Está comprobado que reducen los índices de accidentes, y
hoy por hoy se considera un elemento de uso primario en se-
ñalización vial.

◘ En el transcurso del 2016, y bajo la supervisión de la
ing. María Elena Díaz, se plantaron 45 aguaribay sobre
Av. de los Agricultores, 40 casuarinas sobre Av. de la De-
mocracia, y 45 cina-cina sobre calle Woodgate. Las
mismas fueron donadas por el Vivero provincial, depen-
diente del Ministerio de Agua, Ambiente y Energía. 
La plantación se realizó respetando las distancias establecidas
según la forma de vegetar de cada especie, colocando tutores
y realizando una cazuela lo suficientemente amplia para al-
macenar aproximadamente 15 litros de agua por ejemplar.
Estos riegos se realizan con la frecuencia necesaria, de
acuerdo a las condiciones climáticas.

ESpACioS púBLiCoS
Se están realizando tareas de reacondicionamiento en Plaza
Juan Domingo Perón. 
En esta primera etapa se retiró la totalidad de los bancos, y
en su reemplazo, se construyeron 12 bancos nuevos, junto
con 6 mesas. Al mismo tiempo, fueron sacados canastos de
residuos en mal estado, y se están haciendo refacciones en
veredas y pisos.
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Monte Buey: Continúan las acciones en
materia de seguridad vial

Monte Buey: Se plantaron más de 100
árboles en distintos puntos de la población





iNFoRMACióN EL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE SEPTIEMBRE6

Con varias promesas bajo el
brazo Schiaretti visitó Etruria

pRoViNCiALES

El gobernador de la pro-
vincia Juan Schiaretti,

visitó la localidad de Etruria
donde fue recibido por el
intendente Héctor Barava-
lle. En la ocasión se ob-
servó el avance de las
obras de reasfaltado de la
Ruta 4 e hizo entrega de
planos “Vida Digna” y “Lo
Tengo”.
Con respecto a las tareas
de repavimentación el man-
datario provincial señaló: “Se
me informó que a fines de
septiembre estará culminado

el cruce con el ingreso a la
localidad de Etruria, aunque
el proyecto es reasfaltar toda
la ruta desde Villa Nueva
hasta La Carlota”.
En la localidad, la Provincia
entregó los primeros 13 cré-
ditos “Vida Digna”, de un total
de 55 asignados. “Estamos
muy felices por estas 13 fa-
milias, es algo que realmente
era muy necesario para ellas”,
expresó el intendente Bara-
valle sobre los beneficiarios.
Andrea, una de las benefi-
ciarias de “Vida Digna”, dijo

que destinará el crédito para
construir una habitación más
en la vivienda que actual-
mente comparte con su ma-
dre y su pareja. “Para pre-
servar nuestra intimidad,
como dice el Gobernador”,
expresó.
De igual forma, se anuncia-
ron 40 lotes para el programa
“Lo Tengo” para que vecinos
de Etruria puedan hacer re-
alidad su casa propia.
Un anuncio muy significativo
para el municipio fue la con-
firmación de apertura de una

nueva comisaría para la cual
la Provincia destinó 1.200.000
pesos para su construcción.
Hasta el momento la misma
funciona en una lugar donde
el personal no puede desa-
rrollar con normalidad su ta-
rea.  
Otro aporte de 500 mil pesos

se entregó al intendente Ba-
ravalle para la obra de un
edificio municipal, mientras
que a su vez se le confirmó
el aporte de 4.300.000 dentro
de los próximos cuatro años
para la construcción de cor-
dón cuneta, asfalto y/o redes
domiciliarias.



La Comisión Directiva del Centro de Empleados de
Comercio de pascanas, convoca a sus asociados para
el día jueves 20 de Octubre de 2016, a las 21:30 horas,
en el local de su Sede Social, sita en España y Sáenz
Peña de la localidad de Pascanas, para celebrar la
Asamblea general ordinaria, con el siguiente orden
del día:
A- Designación de dos asambleístas para suscribir el
acta junto con el Secretario General, Tesorero y Secretaria
de Actas.
B- Informe de la Comisión Revisora de Cuentas.
C- Consideración del la Memoria, Inventario, Balance
General y Cuadro Demostrativo de Pérdidas y Ganancias
del ejercicio cerrado el 30 de junio de 2016.
Art. 58: El quórum de la Asamblea se formará a la hora
registrada en la Convocatoria, con la presencia del 30%
de los afiliados a la entidad con derecho a voz y voto, y
30 minutos después con el número de los afiliados que
en mismas condiciones se hallen presentes.

MoNTE MAíz
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Los alumnos de 78 es-
cuelas técnicas de Cór-

doba, Santa Fe, La pampa y
la ciudad de Buenos Aires,
junto a sus docentes, parti-
ciparon de la instancia re-
gional del Encuentro de Es-
tudiantes de Educación Téc-
nico profesional denomina-
do “TécnicaMente” y que se
realizó en Villa Carlos paz.
La secretaria de Educación,

Delia Provinciali, recorrió la
exposición y se mostró grata-
mente sorprendida por la can-
tidad de buenas ideas y pro-
yectos con un solo objetivo:
pensar en el otro solidaria-
mente.

“Nos conmovió el uso de la
tecnología a disposición de
los jóvenes para pensar pro-
yectos más avanzados, pero
desde una mirada con com-
promiso social, haciendo foco
no solo en proyecto técnico
en sí mismo, sino también en
que su utilización sirva para
la mejora de la calidad de vida
de los ciudadanos”, expresó
la funcionaria provincial.
En la oportunidad se hicieron

presentes estudiantes del Ins-
tituto Técnico y Orientado Sa-
grado Corazón de Monte Maíz.
Los alumnos del 7° año cons-
truyeron una máquina auto-
matizada para el armado de

alfajores de maicena. 
Explicaron que el proyecto

fue concebido en equipo: sus
compañeros que cursan la
orientación en administración
realizaron el estudio de mer-
cado que arrojó que muchas
familias de la localidad, hacían
el trabajo artesanalmente. En-
tonces, los estudiantes que
cursan la orientación de elec-
trotécnica desarrollaron el pro-
yecto con el objetivo de facilitar
trabajo, achicar los tiempos
de elaboración y aumentar
producción.
El evento fue organizado por

el Ministerio de Educación y
Deportes de la Nación, a través

Destacada participación del instituto
Sagrado Corazón en “Tecnicamente”

del Instituto Nacional de Edu-
cación Tecnológica (INET), jun-
to a la cartera educativa pro-
vincial. Los trabajos seleccio-

nados participarán de la ins-
tancia nacional que se llevará
a cabo del 24 al 27 de octubre,
en la ciudad de Salta.

Centro de Empleados de Comercio de pascanas
CoNVoCAToRiA



◘ En el marco del programa de Deportes y Actividades
Recreativas que impulsa la Agencia Córdoba Jóven, la
Municipalidad recibió un Aporte del Tesoro provincial
para la construcción de un playón de usos Múltiples.
En tal sentido, la comuna se encuentra trabajando en el

veredón del ferrocarril a la altura del Paseo de los Jóvenes.
Para la obra se destinarán 120 mil pesos que serán

utilizados para la compra materiales de construcción, mano
de obra, aros y arcos de fútbol. El playón está orientado a
fomentar el desarrollo de actividades deportivas a jóvenes
haciendo hincapié en aspectos vinculados con el deporte
como “vida activa y saludable”, desarrollo personal, etc.
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SANTA EuFEMiA

presentaron los primeros datos del
plan de ordenamiento Territorial
El intendente municipal,

gerardo Allende, pre-
sentó  ante el Concejo Deli-
berante local, el primer in-
forme  del plan estratégico
de ordenamiento Territorial
que comprende la futura ex-
pansión urbana y la locali-
zación del parque industrial.
El  convenio marco había sido

firmado entre la comuna local
Y la Universidad Nacional de
Río cuarto facultad de agro-
nomía y veterinaria.
El órgano ejecutor de este

convenio es el Servicio de
Conservación y Ordenamiento
de Tierras-SeCyOT de la Fa-
cultad de Agronomía y Tiene
como responsable al docente
de Planeamiento Agropecuario,
Jorge Dante de Prada, en tanto
la Municipalidad designó como
responsable a la arquitecta
Matilde Lidia Solis.
El convenio prevé que la Mu-

nicipalidad destinará la suma
150 mil pesos para cubrir los
costos asociados a las activi-
dades conjuntas. 

La meta es generar un pro-
grama urbanístico a largo plazo
teniendo en cuenta los pro-
blemas que hoy se manifiestan
entre zona urbana y rural. La
idea que estos temas tengan
un impacto mucho menor si
fuera posible impacto cero.
Con respecto al Parque In-

dustrial se está buscando la
zona más apta para su locali-
zación que pueda tener la in-
fraestructura necesaria, los
servicios y mínimos conflictos
con la población urbana. Tam-

Justiniano posse: Construirán un playón de
usos Múltiples

bién se tendrá en cuenta las
zonas de amortiguación que
separen dicho lugar con la
zona de viviendas.
“Este es solo el primer paso,

ahora tendremos que salir a
golpear puertas para que todo

lo planteado en el informe pue-
da materializarse. Quiero agra-
decer especialmente a todos
los que de una u otra manera
colaboraron para que el estudio
pudiera llevarse a cabo”, se-
ñaló el Allende.
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INSCRIPCIONES ABIERTAS CURSOS 2016

• Contador Público.
• Licenciatura en Administración.
• Licenciatura en Recursos Humanos.
• Licenciatura en Logística.
• Ingeniería en Sistemas.

Cursos de la Facultad de 
Ciencias Médicas - UNC
Secretaría de Extensión

Horarios de atención: lunes a viernes: 9:30 a 12:30 hs. – 17:30 a 22:30 hs. Sábados: 9:00 a 18:00 hs.
Tel.: (03537) 427100 – 416061 / Whats App (03537) 15591888 - Web: www.fupeu.com.ar

E-mail: info@fupeu.com.ar – fupeu@nodosud.com.ar -  Bv. Colón 959 – Bell Ville (Cba.)

CoiMAS EN LA ADuANA

Aprincipios del mes de
junio de 2016 y luego

de un año y dos meses de
espera en la Aduana de zá-
rate, los Bomberos Volunta-
rios de pascanas recibían
su nueva autobomba prove-
niente de Holanda.
En aquella oportunidad, la en-

tidad denunció que luego de
la compra a una empresa de-
dicada a la importación de ele-
mentos bomberiles (en un mes
depositó el camión en el puer-
to), las cosas comenzaron a

trabarse y se les exigía un
pago extra de 5 mil dólares
para que el funcionario de
turno firmara la liberación del
producto. Ante la negativa, la
autobomba fue derivada como
material de rezago con lo cual
quedó a la espera de un re-
mate judicial.
Con el recambio de autorida-

des en el inicio de 2016 este
tema fue resuelto y se liberó
la unidad.
Este hecho ha tomado tras-

cendencia nacional a través

de un informe periodístico del
programa Periodismo para To-
dos que conduce Jorge Lanata
por Canal 13, donde se abordó
el tema de las coimas en la
Aduana durante el gobierno
anterior y se citó el caso pas-
canense.
Además se emitió un video

donde el presidente de bom-
beros Gerardo Quinteros, junto
a bomberos se encuentra en
la Aduana con personal por-
tuario, retirando la autobomba
del lugar. 

Bomberos Voluntarios de pascanas en el
programa periodismo para Todos

Asistente Sanitario en 
Emergencias prehospitalarias 

Módulo:

operador de Rescate Vehicularoperador de Rescate Vehicular
inicio 08 de octubre.

Duración: 2 meses.

◘ Tuvo lugar en Etruria el festejo central por los 100
años del Club Biblioteca popular Domingo Faustino
Sarmiento.
La entidad fue fundada un 20 de julio de 1916, cuando un

grupo de jóvenes decidieron instaurar una entidad que no
solo fuera deportiva sino también que cubriera distintos as-
pectos culturales, educativos, recreativos y sociales.
Un gran número de simpatizantes y vecinos se llegaron

hasta el Cine Teatro Municipal, para acompañar la convo-
catoria hecha por la actual dirigencia.
En la ocasión y en nombre de todos los que trabajaron por

la entidad se reconoció a todos los ex presidentes.
Concluida la entrega de medallas el actual presidente,

Rafael Ciravegna se refirió a los presentes haciendo un re-
corrido histórico de lo vivido en el Club y auguró un próspero
presente. También agradeció la presencia de los hinchas
se dirigió al público presente.
Posteriormente las actividades se trasladaron al actual

edificio de la Biblioteca Popular donde autoridades de Sar-
miento junto al intendente Héctor Baravalle descubrieron
placas recordatorias.
Para cerrar la celebración se concretó una cena show en

la Sociedad Italiana, donde no faltaron las lágrimas, risas y
las grandes anécdotas.

Sarmiento de Etruria festejó sus 
“100  Años” de vida institucional



Sección DEPORTES
LigA BECCAR VARELA - QuiNTA FECHA CLAuSuRA

◄◄◄◄ zoNA A ►►►►

Sarmiento 2 Vs. 3 Argentino
S: Bruno giufre - 5´pt.
A: Julio Cuello - 33´ pt.
A: Leandro Maurino - 10´ st.
S: Bruno giufre - 13´ st.
A: Braian Lemus - 39´ st.

Atenas 3 Vs. 1 Lagunense
L: Martín Vicario - 13´ pt.
A: Daniel Fonseca - 22´st.
A: Daniel Fonseca - 41´ st.
A: Daniel Fonseca - 43´ st.

Recreativo 0 Vs. 3 Atlético
A: Federico Depetris - 5´pt.
A: Juan Caranta - 6´ st.
A: Franco paz - 39´st.

◄◄◄◄ zoNA A ►►►►

Lambert 0 Vs. 0 Talleres

Renny 1 Vs. 0 J. Newbery
gR: Hernán ponce - 30´st.

independ. 0 Vs. 0 olimpo

◄◄◄◄ zoNA A ►►►►
Sarmiento 1  Vs. 2 Argentino

Atenas 0 Vs. 1 Lagunense
Recreativo 1 Vs. 1 Atlético

◄◄◄◄ zoNA B ►►►►
Lambert 1 Vs. 0 Talleres

g. Renny 0 Vs. 4 J. Newbery
independ. 0 Vs. 0 olimpo

◄◄◄◄  zzooNNAA  BB  ►►►►

◄◄◄◄  zzooNNAA  AA  ►►►►

◄◄ RESERVA ►►◄◄◄◄◄◄ pRiMERA DiViSióN ►►►►►►

◄◄◄◄ pRóXiMA FECHA - SEXTA ►►►►

◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄ zoNA A ►►►►►►►►►►►
Argentino Vs. Recreativo

Atlético Vs. Atenas
Lagunense Vs. Sarmiento (E)

◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄ zoNA B ►►►►►►►►►►►
olimpo Vs. Lambert

Newbery Vs. independiente
Talleres Vs. g. Renny

Se jugará hoy miércoles 7 de septimbre

En un arranque histórico Argentino
cosechó 15 puntos en 5 fechas



◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄◄  DDii VV iiSS iioo NN AA LL AA  ►►►►►►►►►►►►  

Divisional B: Tres líderes con puntaje ideal

◄◄  ppoo SSii CC iioo NN EESS --   AA  ►►

LigA BELLViLLENSE 

DEpoRTESEL MEDIO
SEGUNDA QUINCENA DE AGOSTO 11

poSiCioNES - B 
Central (BV)                   6 pts.
unión (M)                       6 pts.
San Martín (MJ)             6 pts.
Sp. unión (o)                 4 pts.
Talleres (BV)                  3 pts.
Defensores (SMS)         3 pts.
Defensores Juv. (Jp)    3 pts.
Luro y 30 de Junio        3 pts.
Firpo (SMS)                    1 pto.
Argentino (BV)              -
Tiro Federal (MJ)           -
Defensores (SAL)          -
River plate (BV)             -

DiViSioNAL B - pRóXiMA FECHA

DiViSioNAL B - RESuLTADoS

Dep. Roca Vs. Bell
Sarmiento Vs. Matienzo

progreso Vs. Argentino
Villa Arg. Vs. San Carlos

Talleres Vs. Dep. Leones
San Martín Vs. Complejo

Matienzo (M.B.) 6 Pts.
Complejo Dep. (J.P.) 4 Pts.
San Carlos (N) 3 Pts.
Sarmiento (L) 3 Pts.
Progreso (N) 3 Pts.
Bell 3 Pts.
Dep. Roca (G.R.) 3 Pts.
V. Argentina (M.J.) 2 Pts.
Talleres (B) 1 Pts.
San Martin (M.B.) 1 Pts.
Dep. Leones 1 Pts.
Argentino (M.J.) 0 Pts.

Jugadas 2 fechas Matienzo manda en la Divisional A

Luro 0 Vs. 1 Unión (M)
Defensores 2 Vs. 0 Tiro Federal
Central 2 Vs. 1 Def. Juventud
Unión (O) 3 Vs. 0 River Plate
San Martín (MJ) 1 Vs. 0 Firpo
Talleres 2 Vs. 0 Defensores

Libre: Argentino (BV)

Firpo Vs. Talleres (B.V.)
River Plate Vs. San Martin

Def. Juventud Vs. Sp. UniónTiro
Federal Vs. Central

Union Vs. Defensores (SMS) 
Argentino Vs. Luro 30 Junio

Libre: Defensores (SAL)
goLEADoR

Maximiliano Bazán -Central- 3

Llegan los autos que hicieron
historia en Justiniano posse
El próximo 11 tendrá lugar en la plaza Manuel

Belgrano el “6to Encuentro de Autos Clásicos y Anti-
guos”. Como todos los años la cita congregará a
cientos de fierreros.



◘ La Bolsa de Cereales de Córdoba informó que en
la provincia la siembra de trigo 2016/17 creció 23
por ciento y alcanzó 1,2 millones de hectáreas. El
crecimiento en la siembra obedece a la quita de las
retenciones al cultivo, anuncio realizado a principios
de este año por el gobierno nacional.
En cuanto a la tecnología aplicada, en todos los depar-
tamentos cordobeses se aplicó un curasemilla fúngico
para poder combatir desde la germinación posibles
ataques de enfermedades por las condiciones de alta
humedad relativa.
Según el reporte publicado por el portal Impulso Nego-
cios, más de la mitad de los departamentos sumaron
insecticidas para poder combatir el complejo de gusano
de suelos.
Todos los departamentos aplicaron nitrógeno (N), el
70% aplicó fosforo (P) y sólo el 19%, azufre (S). Los
productos más utilizados fueron urea, fosfato monoa-
mónico (MAP), fosfato diamónico (DAP) y súper fosfato
triple (SPT).

Sección AGROPECUARIA
iNTA iNFoRMA Se sembró un 23% más de trigo en la

provincia de CórdobaCrearán un ente de Conservación de
Suelos en el Departamento Juárez Célman

------------------- VENDo -------------------

1- Tractor Agco Allis 5.125, refrigerado a aire, cabina Soild,
doble salida hidráulica, con pala nueva marca Kafu K -
1600 reforzada.
1- Tractor Dehuz Fahr 4100 Sincron, cabina Soild, doble

salida hidráulica, con recipiente de aceite grande, para
trabajar con volquete de maní, vigía, goma nueva.
1 - Tolva semillera Ambroggio de 12 tt. Dividida al medio,

cubiertas duales 900 x 2, muy buenas. Sinfin hidrúalico
lona.

Disponemos repuestos para 
arrancadora y cosechadoras de MANi
------------------------------------------------------------------------------

AgRo-MAQ - La Carlota - Tel.: 03584-15401498

Se reunieron en la ciudad
de La Carlota, represen-

tantes de entidades agrope-
cuarias, legisladores, iinten-
dentes zonales y funciona-
rios, a los efectos de ir con-
formando el Consejo Regio-
nal de Conservación de Sue-
los del Departamento Juárez
Célman.
Participaron de la reunión el

director de Suelos del Minis-
terio de Agricultura y Ganade-
ría, ingeniero Eugenio Fernán-
dez; el legislador Departamen-
tal Matías Violla; el presidente
del Colegio de Ingenieros Agró-
nomos de Cordoba, Daniel Ca-
vallín; los intendentes de Ale-
jandro Roca, Aldo Etcheverry;

de La Carlota,  Favio Guas-
chino; de Huanchilla, Carlos
Benítez; el titular del INTA La
Carlota Henry Anselmi, repre-
sentantes de la Asociación de
Ingenieros Agrónomos del Su-
deste de Córdoba y otras en-
tidades representativas del
sector, como también técnicos
y productores de la zona.
Eugenio Fernández, informó

sobre la distribución de la exis-
tencia de las distintas cuencas
hídricas de la Provincia y su
drenaje natural como así tam-
bién los cambios que se pro-
dujeron en relación a los pro-
cesos agrícolas y en conse-
cuencia de la misma evolución
de las napas freáticas en los

distintos Departamentos.
Entre los presentes quedó

instalada la necesidad de cre-
ación del Consejo Regional
de Conservación de Suelos,
siguiendo la temática de otros
Consejos Regionales, creados
en la Provincia.
Por su parte el Ingeniero Da-

niel Cavallín del Colegio de
Ingenieros Agrónomos de la
Provincia expresó que  se co-
mienza a poner la Agenda en
tema, hoy ya está instalado
todo lo que se refiere a Re-
cursos Naturales lo que implica
una participación de cada uno
de los actores, tanto del sector
productivo hasta los de la mis-
ma sociedad civil.
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El ministro de Agricul-
tura y ganadería, Ser-

gio Busso, firmó la Reso-
lución Ministerial N° 112,
a través de la cual se pro-
híbe desde el 1 de agosto
al 31 de marzo de cada
año, el uso del herbicida
ácido 2,4 D (diclorofeno-
xiacético), en formulacio-
nes ésteres.
Durante ese segmento, la
medida se extiende a toda
la provincia e incluye a cual-

quier tipo de aplicación: aé-
rea, terrestre o manual. El
lapso determinado en el do-
cumento se basa en que
abarca la campaña de culti-
vos más sensibles, como la
vid, los frutales y las pro-
ducciones hortícolas.
Cabe aclarar que excepcio-
nalmente y solo por este
año, la prohibición comen-
zará a regir el día 1° de no-
viembre, debido a que desde
el ministerio se dispuso un

período de comunicación de
la medida hacia los produc-
tores que utilizan estos pro-
ductos.
Durante el acto de firma,
que se desarrolló en las ins-
talaciones de Bodegas La
Caroyense, Busso estuvo
acompañado por el inten-
dente local, Gustavo Bran-
dán, por los legisladores del
departamento Colón, y por
los secrrtarios de Agricultura
y de Ganadería, Juan Cruz

Molina y Olden Riberi.
Al hacer uso de la palabra,
el titular de la cartera pro-
ductiva manifestó que “la
decisión de prohibir el uso
de estos herbicidas en toda
la provincia durante un pe-
ríodo ventana, tiene que ver
con un compromiso de pro-
ducir de manera cada vez
más sostenible, sin perjudi-
car a economías regionales,
en este caso algo tan em-
blemático para la zona como
es la vid, además de la fru-
ticultura y la horticultura”.
“Actualmente, existen en el
mercado formulaciones me-
nos volátiles que las que
entran en la prohibición, por-
que ese es el principal pro-
blema. A esto, desde el mi-
nisterio y a través de la Di-
rección de Fiscalización y

Control, vamos a realizar
una fuerte tarea con los equi-
pos de inspectores para
acuar con el rigor necesario
en caso de situaciones que
violen estas normativas”, dijo
el ministro.
Prohibiciones anteriores
Cabe recordar que desde
la cartera agropecuaria se
han dictado resoluciones an-
teriores a la presente, en
zonas específicas de la pro-
vincia de Córdoba, donde
la utilización del 2,4 D se
encuentra totalmente prohi-
bida durante todo el año por
la existencia de cultivos de
hoja ancha y especialmente
los establecimientos dedi-
cados a vid, frutales y hortí-
colas, que son muy sensibles
al comienzo de la estación
de crecimiento.

Amplían la prohibición de herbicidas
2,4 D a toda la provincia



Sección SALUD

pREVENCióN

Cuando llega la prima-
vera es inevitable ha-

blar de alergia, afectando
por igual a adultos y niños.
La alergia es una reacción
exagerada de nuestro orga-
nismo a una sustancia que
reconoce como dañina y que
se llama alérgeno. Los alér-
genos suelen ser proteínas.
Muchas sustancias pueden
provocar una reacción alérgica
pero las más frecuentes son:
los alimentos, fármacos e in-
halantes como  el polen, el
pelo o caspa de animales y
los ácaros del polvo.
La alergia tiene un fuerte
componente hereditario y es
normal que los niños alérgicos
tengan familiares con enfer-
medades alérgicas: asma, ri-
nitis, atopia o alergia a ali-
mentos.
A primera vista podemos pen-

sar que la alergia es una en-
fermedad banal y sin impor-
tancia pero esto no es cierto,
ya que dificulta la calidad de
vida del que la padece. Por
esto es muy importante reali-
zar un estudio alergológico
precoz si hay síntomas, para
poner el tratamiento más ade-
cuado.
El diagnóstico de la alergia
se realiza cuando existe una
sospecha por parte del Pe-
diatra. Las pruebas las realiza
el alergólogo infantil y con-

sisten en unos test cutáneos
(prick test), una analítica de
sangre y, en algunos casos,
una prueba de provocación
con el alérgeno causante de
los síntomas.
El principal agente causal de
las alergias en primavera es
el polen de algunas plantas.
En segunda posición estarían
los ácaros del polvo, que aun-
que están presentes todo el
año, encuentran, en la prima-
vera, unas condiciones de
temperatura y humedad ex-

Con la llegada de la primavera
aparecen las alergias
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celentes para crecer.
Aproximadamente un 20%
de las personas están sensi-
bilizadas a algún tipo de po-
len.
Los árboles y las plantas que
causan problemas alérgicos
durante la primavera son: gra-
míneas, ciprés, platanero, olivo
y artemisa.
Los inviernos muy lluviosos
provocan floraciones muy in-
tensas en primavera, por lo
que los niveles de polen son
muy altos en la atmósfera y
causan mayor incidencia de
alergias en primavera.
primavera y polen

Los síntomas más frecuen-
tes en los niños o adultos
alérgicos al polen y a los
ácaros son los respirato-
rios:
◘ Picor nasal y/o de los ojos.
◘ Ojos rojos y lagrimeo cons-
tante.
◘ Mucosidad líquida (agüilla)
nasal.
◘ Estornudos.
◘ Congestión nasal sin otros

síntomas de catarro.
◘ Asma, dificultad respirato-
ria.
Los niños alérgicos al polen
presentarán los síntomas de
manera estacional, es decir,
solo durante  unas  semanas
al año que coincidirán con la
época de floración de la planta
a la que son alérgicos. Es
resto del año, si tienen nin-
guna otra alergia, estarán sin
molestias.
Los niños con alergia los áca-
ros tendrán síntomas durante
todo el año y pueden emporar
un poco más en primavera.
niño alérgico
Para hacer una correcta pre-
vención y tratamiento se debe
conocer a qué es alérgico el
niño, de esta manera, podre-
mos evitar o disminuir la ex-
posición al alérgeno causante
de los síntomas.
La alergia tiene tratamiento.
La medida más importante es
la evitación del alérgeno. El
Pediatra tiene un amplio aba-
nico de tratamientos farma-
cológicos para aliviar los sín-

tomas: antihistamínicos, bron-
codilatadores, antiinflamato-
rios… En algunos casos es
posible la prevención de la
alergia mediante vacunas (in-
munoterapia). Es fundamental
un estrecho control del Pe-
diatra y una constancia en el
cumplimiento del tratamiento
para poder controlar los sín-
tomas alérgicos.
Es imposible evitar el contacto
con los ácaros del polvo y
con el polen durante la época
de floración, pero podemos
tomar algunas medidas para
reducir el contacto. La “Red
Española de Aerobiología” re-
aliza recuentos polínicos en
diferentes puntos de la Pe-
nínsula que pueden ser de
utilidad a los pacientes alér-
gicos.
En las épocas más críticas
el niño alérgico también puede
presentar síntomas con agen-
tes ambientales irritantes
como: perfumes, ambienta-
dores, contaminación de gran-
des ciudades y humo del ta-
baco.




